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COMMISSIONE TECNICO-PEDAGOGICA CORSO DI LAUREA IN MEDICINA E CHIRURGIA 

VERBALE SEDUTA DEL 18 GIUGNO 2015  

(Aula P04 ore 16) 

 

Presenti (All.1)  

 

 

1)  Accreditamento 

 

Il Presidente comunica che in previsione dell’Accreditamento il gruppo di lavoro della Qualità sarà 

chiamato a rivedere i principali punti oggetto della visita della CEV e che si stanno predisponendo 

incontri con il Presidio di Qualità per controllo della documentazione.    

 

2) Individuazione rappresentanti Comitato di Indirizzo 

Nel Consiglio Cdl ultimo è stata approvata la individuazione di un Comitato di Indirizzo la cui 

composizione è da definire e da proporre al prossimo Consiglio.  

Dopo discussione si individuano quali criteri di scelta la presenza all’incontro di Facoltà con le parti 

Interessate del 12/02, enti che hanno rapporti con il CdL nella formazione degli studenti od in grado 

di offrire sbocchi occupazionali nel post-laurea, studenti attuali o recenti del CdL.  

Si discute sulla numerosità dei rappresentanti necessari ad un funzionamento ottimale del Comitato 

e si conviene per un numero compreso tra 10 e 15.  

Viene quindi stilato un elenco delle parte interessate con l’individuazione di un referente che verrà 

invitato a far parte del Comitato di indirizzo. 

 

PARTE INTERESSATA/AZIENDA/ENTE 
RESPONSABILE/ 

REFERENTE 

Ordine Provinciale dei Medici e degli Odontoiatri e Albo di 

Reggio Emilia 
Dr.ssa Anna Maria Ferrari 

Ordine Provinciale dei Medici e degli Odontoiatri e Albo 

Modena 
Dr. Nicolino D’Autilia 

Azienda Ospedaliero Universitaria di Modena Policlinico 
Direttore Generale: dr Ivan Trenti 

Direttore Sanitario: dr Luca Sircana 

Azienda Unità Sanitaria Locale – Modena 

 

Direttore Generale:  dr Massimo 

Annichiarico 

Direttore Sanitario: dr. Gianbattista 

Spagnoli 



2 
 

Azienda Unità Sanitaria Locale – Reggio Emilia 

 

Direttore Generale: dott. Fausto Nicolini  

Direttore Sanitario: dr.ssa Daniela Riccò 

Azienda Ospedaliera IRCCS di Reggio Emilia 
DG  dr.ssa Antonella Messori 

DS  dr. Giorgio Mazzi 

Rappresentanti degli studenti CdL : 

- Rappresentanti eletti 

 

- SISM Segretariato Italiano Studenti Medicina 

 

 

-Emiliano Barbieri (IV anno) 

-Presidente Nazionale: Stefano 

Guicciardi (Sede Locale di Modena) 

Federspecializzandi 

Presidente Nazionale Dott.ssa Giulia 

Bartalucci 

Vicepresidente Dott.ssa Viviana Storbini 

(ASpeBo) 

ASMO       Ass Specializzandi MO 
Dr.ssa Claudia Bellucci a nome del 

Direttivo 

ALICE ONLUS 

Presidente Dott. Milena Cavazzuti 

Delegato: Prof. Renata Ferrari o Dott. 

Patrizia Panzetti 

Dottorandi 
Rappresentante : Dottoranda: Valentina 

Fioravanti (anche specialista in Neurologia) 

Accademia Militare di Modena 
Col. Giuseppe Masia Medical Advisor 

Accademia Militare di Modena 

  

3) Aggiornamento campi ESSE3 
 
Verrà monitorato ESSE3 e si richiederà ai Docenti di aggiornare i campi non completati (CV e 
Programmi). In particolare per quanto riguarda i programmi didattici occorre sollecitare la 
indicazione dei metodi didattici, delle modalità di verifica dell’apprendimento e dei risultati 
attesi . Vi era già stata una segnalazione da parte del PQA in data 10/02 e dopo sollecito ai 
Docenti la situazione al 10/06 mostra che in ESSE3 vi è una carenza completa di programmi 
per 9 moduli e parziale per 12 moduli.  
Il Presidente si fa carico di risollecitare i Docenti alla compilazione completa entro 30 giugno 
 

4) Gruppo di lavoro Tirocini 

Il gruppo di lavoro sui tirocinii si è incontrato il 21/04 ed ha condiviso gli obiettivi di lavoro 
del gruppo con la prima proposta di inviare ai Docenti:  

a) una revisione/conferma del programma di tirocinio presente sull’attuale libretto di 
tirocinio (All.2); 

b) una dichiarazione delle modalità attuali di svolgimento del tirocinio stesso secondo lo 
schema sotto riportato. 
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I risultati delle rilevazioni verranno portati al gruppo di lavoro sui Tirocinii e discussi in 
Consiglio CdL anche per collegarli alle ore di attività didattica da assegnare al singolo 
Docente in rapporto al coinvolgimento diretto nelle AFP. 

 

 

 

5) Attivazione gruppo lavoro Didattica 
 

Il presidente comunica poi che nel corso del recente incontro della Conferenza dei PCDLM è stata 
preparata una mozione per l’immediata introduzione della Laurea abilitante da inviare ad ANVUR, 
CUN e MIUR con la disponibilità a formulare ipotesi di variazione del curriculum.  

E’ stata inoltre presentata una bozza di proposta di curriculum abilitante (All 3) per la quale è 
opportuno che il Gruppo di lavoro sulla Didattica si attivi a considerarne le modalità possibili di 
pratica applicazione.  

Si decide quindi per un prossima convocazione del Gruppo di lavoro sulla DIdattica   

 

6) Provvedimenti Studenti: 
 

a) Il Presidente comunica che uno studente in debito di Fisiologia non ha rispettato il blocco 
previsto dal Regolamento ed ha sostenuto con esito positivo l’esame di Patologia SItematica 
I che risulta  in questo momento verbalizzata in ESSE3. 
Dopo discussione del caso, in riferimento alla particolare posizione dello studente che 
proviene  dal gruppo degli studenti trasferiti al ns CdL a seguito della graduatoria di ottobre-
novembre 2014, si conclude per la discussione del caso nel prossimo Consiglio di CdL con la 
proposta della CTP di annullamento dell’esame di PAT SIST 1 ed un richiamo formale allo 
studente. 

A B C D E F G H I J

Codice: TIPOLOGIA DI TIROCINIO:

% di tirocinio 

effettuato con la 

modalità indicata 

nella precedente 

colonna

se con tutor 

indicare N° 

tutor coinvolti 

per un gruppo 

di studenti

n° totale di 

tutor 

coinvolti per 

tutti i gruppi 

numero 

tutor 

universitari 

(della 

colonna E)

numero tutor 

specializzandi o 

dottorandi 

(della colonna 

E)

numero tutor 

ospedalieri 

(della 

colonna E)

Il nominativo 

dei tutor è 

segnalato e 

formalizzato 

al CdL  da 

parte del 

Docente del 

modulo ?              

(SI/NO)

Il programma di 

tirocinio è 

formalizzato 

(scritto in un 

documento) ?            

(SI/NO)

A1

attività effettuata direttamente dal Docente, oggetto di valutazione specifica  

inserita nel programma finale di esame. (es. semeiotica su pazienti o manichini, 

lezione/discussione su casi clinici, acquisizione di competenze specifiche)

A2
attività programmata dal Docente, affidata a tutor ed oggetto di valutazione 

specifica inserita nel programma finale d'esame

B1

attività guidata dal Docente in corso di attività assistenziale (es. esami 

diagnostici, ambulatori specialistici, frequenza giornaliera del reparto di 

degenza)

B2

attività programmata dal Docente, affidata a tutor  in corso di attività 

assistenziale (es. esami diagnostici, ambulatori specialistici, frequenza 

giornaliera del reparto di degenza)

C
attività assistenziale con possibili risvolti didattici (es. guardie mediche, sala 

parto)

D

attività assistenziale non relativa al core curriculum degli studi, svolta in 

presenza di studenti (ad es. intervento chirurgico in sala operatoria per studenti 

del CdL)
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b) Il Presidente comunica poi che a seguito della dichiarazione di decadenza dello studente in 
decorrenza dei termini per il conseguimento della Laurea, decisione assunta nel Consiglio 
CdL del 20/04/2015  a norma del Regolamento del CdL,  vi è stato un successivo parere 
legale che ha confrontato il Regolamento CdL con i Regolamenti di Ateneo.  
In base a tale revisione la decisione assunta è incompatibile con il Regolamento di Ateneo, 
sarà di modificare nel prossimo Consiglio CdL ed inoltre l’Uff. Legale indica le modifiche in 
aggiornamento da apportare al Regolamento CdL. Tali modifiche sono state indicate anche 
per altri CdL che presentavano simile incompatibilità. 

 
c) Vi sono studenti che hanno richiesto convalide di frequenze e/o esami sostenuti non avendo 

potuto usufruire della riapertura di convalide di Novembre 2014 od avendo in quella 
occasione presentato documentazione incompleta. La discussione che segue evidenzia la 
anomalia della richiesta pur nel contesto di un trascinamento dei tempi di trasferimento e di 
sovrapposizione del materiale disponibile in formato elettronico o cartaceo, depositato 
quest’ultimo in Segreteria studenti.  
 
Si decide per coinvolgere il Consiglio di CdL sulla decisone di ammissibilità della richiesta. 
 
Nella discussione si sottolinea la importanza in occasione del nuovo Bando dei Trasferimenti 
che la Segreteria stà preparando, per ora in assenza di una valutazione di disponibilità dei 
posti, di indicare con precisione la documentazione da allegare, le tempistiche e le modalità 
di inserimento sul sito web.   

 
d) I rappresentanti degli studenti comunicano che Emiliano Barbieri entrerà nel Comitato di 

Indirizzo mentre nel gruppo RAR al posto di Luca Crotti e Riccardo Orlandi entreranno 
Veronica Sampagna ed Elisa Wang. 

 
 
   

 

 

 

 

 


